

10月定例教育委員会会議録

- 1 開催日時 平成24年10月25日（木）10時00分～10時54分
- 2 開催場所 武雄市役所 3階会議室
- 3 出席者名 教育委員：諸石委員長、古場委員長職務代理者、猪村委員、前田委員、浦郷教育長
事務局：古賀教育部長、白濱教育部理事、蒲原こども部長、大宅教育総務課長、
小野学校教育課長、井上文化・学習課長、諸岡未来課長、原田文化・学習課参事、
杉原図書館・歴史資料館館長、森学校教育課参事
- 4 傍聴者数 なし
- 5 報道関係者 なし
- 6 議事録署名人の指名 【古場委員を指名】
- 7 前回会議録の承認 平成24年9月定例教育委員会会議録 【一部修正を承認】
- 8 教育長の報告 1) 前回以降の報告
・児童・生徒、校長会からの要望書、県民体育大会、学校給食の充実、
コミュニティスクール事業、議会から県教委への要望書、県教委表彰、人
事関係について
2) 今後の予定について
- 9 議 事 なし
- 10 各課等からの報告
- 11 次回開催日程について 【平成24年11月20日（火）14時～】
- 12 会議録

午前10時00分 開会

○委員長

おはようございます。暦では霜降という霜が降り始める時期、あちこちで霜が降ったようで、異常気象とは言いながらも、自然はきちんと巡っているなあと思います。また、今年は昼夜の気温の差が大きくて紅葉もきれいだということで、楽しみでもあります。

では、10月の定例教育委員会を始めたいと思います。

最初に議事録署名人の指名ですが、古場委員さんをお願いいたします。

前回会議録の承認です。何かございませんか。

○B委員

10ページの私の発言のところ、「警察署も」を「警察署の会議でも」に訂正をお願いします。

○A委員

小さいことですが、5ページの上の方、私の発言のところ「3月31日」のあとに「まで」を加えて、7ページの中程「平成25年」を「平成25年度」に訂正をお願いします。

○委員長

他にありませんか。よろしいでしょうか。〔「はい」の声あり〕今の訂正をしていただいて、承認いたします。

次に教育長の報告です。教育長お願いいたします。

○教育長

前回以降のことについて申し上げます。

まず、児童生徒に関することについてです。10月2日に杵島武雄地区中学校駅伝大会がありまして、11月6日に県の大会が行われます。男子は山内中が地区2位で通過し、女子は武雄中学校が地区3位で県大会へ出場します。

それから、土曜学習会がスタートしました。10月6日から18回を予定しております。同じく英語スペシャリストの育成ということで、10月17日からスタートしております。土曜学習会をいくつか回りましたが、どの学校も非常に熱心に学習をしておりました。また、中学校においては今、文化的な行事等が真っ最中というところ です。

それから、ご存じのとおりインフルエンザが武雄小、朝日小で発生しております。ちょっと時期的に早過ぎるようですが、注意をしていきたいと思っています。

「ことばの泉」ということで、子どもたちの言語活動に関しての発表がケーブルテレビで放送をされております。3月まで続ける予定ですので、是非ご覧いただきたいと思 います。

校長会から要望書が提出されておりまして、お手元に差し上げているものです。これは毎年この時期に頂いていて、今回は特別支援教育の推進と人的配置等の教育条件整備、児童生徒の安全・安心の実現ということで、いづれにしても私どもも力を入れてやっているとことでありまして、今後さら にお願 いますということでありました。

県民体育大会が10月20日・21日に開催され、今年度は総合5位と好成績でありました。昨年度から県内4地区での開催方法が変わりまして、東の方から開催されていますので26年度が西部地区での開催になろうかと思っています。

学校給食の充実に取り組んでもらっていますが、「5校時給食」の取組状況を視察する機会を設けております。17日にJAとの協議、あと青果店さんとの話し合いもしております。今後の可能性を求めてい うこと で進めているところ です。

4日に北方中学校の運営協議会というのがありますが、その前日の3日に鹿児島でコミュニティスクールのフォーラムがありまして、文科省では今年度3,000校くらい予定して おりますが、1,000校くらい実施されているよう です。北方中の場合も成果が上がっているようなので、来年度以降も拡大を考 えてい きたいと考えています。

10月9日に文教委員会に出席して説明を行ったところですが、先の議会で話題になりました生徒減少期対応について、県教育長への要望活動が行われまして、委員会としては学校教育課長にオブザーバーとして出席してもらいました。

表彰関係で、県教育委員会表彰として武雄中の大庭校長、教育長表彰として武雄中の喜多教諭、山内西小学校の島ノ江教諭が表彰されます。

人事関係で選考審査等があつておりまして、本年度主幹教諭に7名受験されて4名が一次審査を 通つておられます。新しい制度として指導教諭というのが設置される予定ですが、5名が二次選考へ進んでおられます。

今後の予定ですけれども、半年を過ぎまして、今年度事業について途中での評価から改善へと、来年度事業の計画、文部科学省の予算なども出されているので、見ながら進めてい きたいと思 っています。

後で話があると思いますが、図書館休館対応、人事関係が入ってまいります。

今度の土・日は、九P大会の佐賀大会が予定されておりまして、PTAもこれを機にさらに活性化す るよう期待をしております。

あと、今まで国語教育をメインにしたセミナーを開催して いましたが、今度ICT教育のスキルアップセミナーを立ち上げてもらっています。実行委員会方式で、10月17日に第1回目を開催し、今年度5回

予定されています。御船が丘小学校の古賀校長を会長にして、山内東小学校の稲田校長を顧問として、ICT関係についての研修を希望の方はどうぞという形で進められます。以上です。

○委員長

はい、ありがとうございました。今の教育長の報告について、何かお尋ねになりたいことございませんか。

○B委員

ICT教育のことで、先日新聞に載っていたと思いますが、県内で4市が予算化しているということで、あとは予定がないとのことで、武雄市の名前がなかったの。ここで聞いていいのかわかりませんが。

○教育長

話題にもならなかったのですが、今の時点ではっきりしている、計画している分を市町ごとに一覧表にしてあったんです。どの時点で聞き取りされたのか分からないんですが、ある町は計画していたけれども財政的なことで予算がつかなかったとか。あれはそう気にしないでいいと思っています。全体的には武雄市の場合はかなりの普及をしているという状況で、先生方についても指導能力は高いと思います。

○委員長

他にありませんか。無いようでしたら、次に進みたいと思います。

各課からの報告に入ります。教育総務課からお願いします。

○教育総務課長

1行事報告、2行事予定、3人事関係について、議案書により説明。(4、24年度上半期分自己点検評価シートについても、未来課報告後に主なものを説明。)

○学校教育課長

1行事報告、2行事予定、3人事内申関係、4寄付採納について、議案書により説明。

○文化・学習課長

生涯学習係分1行事報告、2行事予定、スポーツ係分1行事報告、2行事予定、3寄付採納、文化芸術係分1行事報告、2行事予定、3寄付採納について、議案書により説明。

○文化・学習課参事

文化財係分1行事報告、2行事予定について、議案書により説明。

○図書館・歴史資料館長

1行事報告、2行事予定、3寄付採納について、議案書により説明。

○未来課長

1行事報告、2行事予定について、議案書により説明。

○委員長

はい、ありがとうございました。各課からの報告いただきました。何かご質問等ございませんか。

○C委員

臨時図書館の開設が2月28日までとなっておりますが、3月1日から31日までは、このような臨時図書館は市内どこにもないのでしょうか。

○図書館・歴史資料館館長

そうですね、3月1日からの開館のため、かなりの準備をしなければならないということで、28日までとしています。

○委員長

これでよろしいでしょうか。各課から報告ありがとうございました。

たくさんのいろんな行事が行われておりますが、市民の方が参加されるようですので、どうぞ安全安心

に、特に安全の面で気を付けるようにお願いします。文化学習の方で、各町でスポーツや文化祭等には臨時的に参加する方もたくさんいらっしゃるので、主催される公民館等は安全面での配慮をお願いします。先日、橋でも悲しい事故がありましたので、重ねて呼びかけをお願いします。

図書館の方も休館になった後も、変わらず活動をしていただくようで、ありがとうございます。できるだけへの対応をしていただいているようです。

では、24年度上半期の教育委員会の評価について、課長お願いします。

○教育総務課長

24年度上半期分自己点検評価シートについて、主なものについて説明。

○委員長

何かご質問等ございませんか。

私からですが、12ページ(1)安全パトロールで14校で実施というのは、2校についてはしていないということですか。

○学校教育課長

目標が週1回以上ということで調査しましたところ、どの学校でもやっけてはいるのですが、週1回以上をクリアできなかったところが2校あったということです。

補足ですが、その下の項目の通学路の安全点検は、4月と9月という意味です。

○A委員

4ページの(3)環境に配慮した教育の推進のところの太陽光発電について、武雄中学校に設置完了とありますが、課題には中学校では3年教室エアコン設置により電気使用量の見直し中とあります。この太陽光発電については、今後も継続的に学校数を増やす計画があるのですか。

○教育総務課長

新しく校舎改築等をする際には太陽光発電を設置していく予定です。今工事中の武雄小学校、山内中学校については計画しています。他のところは具体的にはまだ未定です。

○委員長

評価については、前年度の評価も参考にしながら、次回までに見直してください。

では、次に進みます。次回の開催日程についてですが、11月20日14時から、場所は未定です。よろしいでしょうか。

では、その他で何かございませんか。

無ければこれで10月の定例教育委員会を終わりたいと思います。ありがとうございました。

午前10時54分 開会